

第46回 人権を尊重する市民の集い

平成二十九年十二月九日(土)、城南市民センターで開催

講演会

赤ちゃんポストは、それでも必要です 「子どもは未来の宝物」

スタディライフ熊本名誉顧問 田尻 由貴子さん

当日は肌寒い空のもと、三百人を超える方々が参加されました。第一部の実践報告では、「地域で子どもをはぐくもう」と題して、里親制度の内容紹介や取り組みと、実際の体験談をNPO法人キアセットの中村みどりさんと福岡市養育里親の菅祐子さんが講演されました。

続く第二部で、「赤ちゃんポストは、それでも必要です」子どもは未来の宝物」をテーマに、スタディライフ熊本特別顧問の田尻由貴子さんの講演が行われました。

第一部講師の田尻さんは、平成十二年

より熊本県の慈恵病院看護部長として勤務され、平成十九年、「こうのとりのゆりかご(マスコミで『赤ちゃんポスト』と報道)」の設立に尽力されました。予期せぬ妊娠や望まない妊娠等で子どもを遺棄するような痛ましい事件が多発していました。日本。「救える命があるなら救いたい」「遺棄されてしまった赤ちゃんの命を救いたい」という熱い思いで開設にこぎつけました。以前に、視察に赴いたドイツでベビークラッペ(赤ちゃんの扉)など社会全体で命を守ろうと取り組む姿に影響を受けたことも設立のきっかけになつたそうです。

日本では前例がなかつたこと

もあり、行政等の関係者とも話し合いを重ねながら、ようやく三つの条件つきで開設が認められました。

一つ、子どもが預けられたら市と警察に通報する。二つ、安全

相談機能の強化です。現在、一年

三百六十五日、無料で妊娠中の女性たちの電話相談を受けています。相談は県外からが八

三%。相談者の約半数が二十代、二割は二十歳未満で中学生や高校生も含まれていました。未婚や貧困、パートナーの理解不足等で誰にも相談できず人に知れず連れてくる女性がほとんどです。



温かい語り口の田尻さん

子どもを出産し、ゆりかごに連れてくる女性がほとんどです。

妊娠初期段階から相談に乗ることができれば、遺棄や虐待から子どもを守ることができるのでないか、と心を寄せます。

「自業自得だ」と親を責めても問題は解決しません。親身に寄り添い、これからどうするかと一緒に話し合っていくことが大事なのです。

取り組みも十年目を迎え、その間百三十人の尊い命が救われました。その間勤務され、平成十九年、「こうのとりのゆりかご(マスコミで『赤ちゃんポスト』と報道)」の設立に尽力されました。予期せぬ妊娠や望まない妊娠等で子どもを遺棄するような痛ましい事件が多発していました。日本。「救える命があるなら救いたい」「遺棄されてしまった赤ちゃんの命を救いたい」という熱い思いで開設にこぎつけました。以前に、視察に赴いたドイツでベビーカラッペ(赤ちゃんの扉)など社会全体で命を守ろうと取り組む姿に影響を受けたことも設立のきっかけになつたそうです。

日本では前例がなかつたこと

もあり、行政等の関係者とも話し合いを重ねながら、ようやく三つの条件つきで開設が認められました。

一つ、子どもが預けられたら市と警察に通報する。二つ、安全

相談機能の強化です。現在、一年

三百六十五日、無料で妊娠中の女性たちの電話相談を受けています。相談は県外からが八

三%。相談者の約半数が二十代、二割は二十歳未満で中学生や高校生も含まれていました。未婚や貧困、パートナーの理解不足等で誰にも相談できず人に知れず連れてくる女性がほとんどです。

NPO法人キアセット
スーパーバイザーソーシャルワーカー
中村 みどりさん

皆さん、里親つてどんなイメージを抱いていますか？
社会的養護とは何でしょう？

日本で様々な事情で親と離れて暮らしている子どもは約四万六千人、福岡市に約四百人います。

誰にも相談できない社会が一番の問題、と田尻さん。相談件数については千五百件程度で推移していたものが、平成二十五年に一気に四千件を超みました。テレビドラマ放映の影響で認知度が高まったことが原因で、相談場所がいかに必要かを物語っている、と話しています。

相談を受けるときは、「聴く」「共感

する」「親身となる」「寄り添う」「相手を決して責めない」という五原則をしっかりと守るという田尻さんです。

子どもは家庭環境のなかで乳幼児期を過ごすことが重要視されている昨今、ようやく日本でも里親への子どもの委託率を現在の十七・五%から七年かけて七十%にするという目標を国が掲げるようになりました。

人は人として生まれ、育まれて人間になります。愛情をたくさん注がれることで自尊感情も高まります。それは、産んだ母親だけがすることでしょうか？近所のおじちゃんおばちゃんなどの温かい見守りも大いに大切なものです。社会全体で子どもを育ててくださいですね」と講演をしました。

● 感激しました。命のバトンでの出産シーンは思わず涙。命の大切さをしつかり伝えています。

● 里親制度について大変良い勉強になりました。また興味ももちました。

● このような集いがあることをもっと多くの人に知つてもらいたい。

● 福岡の大学に通っています。講演それから実践報告の話とても特に若い世代に。

● 参加者の中には、菅さんと中村さん

地域で子どもをはぐくもう ～里親制度への取り組みと体験談～

実践報告



左:菅さん 右:中村さん

私の家では、二人の娘が大学進学のため県外に出たことを契機に、里親に申込みをしました。現在小学生の姉弟を育てていて、一緒に暮らして六年目になります。一人とも当初は人にに対する警戒感が強かつたり、人に甘えることが苦手だつたり、赤ちゃん返りをしました。それは周りの人に大切にされた経験がなかつたため、自尊感情が低かつたのだと思っています。私たち夫婦は自分たちにできること、すなわち愛情をたっぷり注ごうと考え実行しました。子どもたちも頑張ったと思います。とてもかわいい子どもに育つてくれました。今思うことは、子育ては産んだ親だけでなく周りの皆で育てていくことが必要ではないかということです。

● 里親制度について実態がよくわかりました。ありがとうございました。ありがとうございます。

● 菅さんの体験談、子どもを育てていくために私たちにできることは、といつも自問自答しています。



● 里親制度について実態がよくわかりました。ありがとうございました。ありがとうございます。

● 菅さんの体験談、私も里親になれたらと思います。

参 加 者 の 声

街頭で参加を呼びかけ

市民の集いに先立ち、十一月二十八日(火)に城南区役所・地下鉄別府駅・中村学園大学周辺と、城南市民センター・福岡大学周辺の二会場に分かれ、街頭啓発活動を行いました。

城南区人権啓発連絡会議の委員など三十九名が、学生や通行人にチラシを配りながら福岡市人権尊重週間(十二月四日～十日)の周知や「人権を尊重する市民の集い(城南市民センター)」への参加を呼びかけました。

編集後記

「こころ」第二十八号をお届けします。年一回の発行の城南区人権啓発連絡会議だよりも、人権について考えるきっかけとなり、

一人でも多くの人に人権尊重の輪が広がつて、幸せな家族が増えることを願っています。十二月の「市民の集い」の後、里親の研修を受け始めた方が四組いらっしゃるそうです。これがきっかけになれたのなら、とても嬉しい思います。

